

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRIMERA EDICION
DE LA MAÑANA
RESUMEN DE LAS ANTERIORES
Noticias y telégs. hasta el amanecer.
DIARIO DE AVISOS DE MADRID

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

SUSCRICION A LA EDICION
DE LA MAÑANA
4 reales al mes.
Número suelto: 2 cuartos.
ANUNCIOS: Precio convencional.

AÑO XXVII. NÚM. 6644. EDICION PARA MADRID.

MADRID, DOMINGO 13 DE FEBRERO DE 1876.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR, 120.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 12 DE FEBRERO.

La Gaceta de hoy publica los decretos relativos al personal de gobernadores que hemos venido anunciando.

Se admite la dimision, por haber sido elegidos diputados, á los Sres. D. Francisco Corbalan, gobernador civil de Alicante; D. Constancio Gambel, de Girona; D. Fermín Figuera, de Granada; don Eduardo Garrido Estrada, de Málaga; D. Laureano Casado y Mata, de Oviedo; D. Francisco García Goyena, de Salamanca; D. José Nuñez de Prado, de Sevilla; D. Gabriel Fernandez Cadorniga, de Valencia; y D. Juan Navarro Ituren, de Zaragoza.

Se nombra gobernadores civiles: de Alicante, á D. Bonifacio Carrasco; de Baleares, á D. Felipe Puigdorff, cesante del mismo cargo; de Cuenca, á D. Francisco Rentero, oficial de la clase de primeros de Fomento; de Girona, á D. Mariano Vergara, catedrático interino de la universidad de Madrid; de Granada, á D. Antonio Hurtado Quintana; de Málaga, á D. Antonio Candelija; oficial de la clase de primeros, en comision; del ministerio de la Gobernacion; de Murcia, á D. Agustín Salido, cesante de igual cargo; de Oviedo, á D. Vicente Rico y Sanchez Tirado, que desempeña igual cargo en Baleares; de Salamanca, á D. Carlos Frontaura, oficial tercero de la presidencia del Consejo de ministros; de Santander, á don Eusebio Blasco, inspector especial de administracion civil en Gobernacion; de Sevilla, á D. Antonio Gueroles, que ha desempeñado igual cargo en varias provincias; de Toledo, á D. Francisco Javier Camuño, que lo es de Santander; de Valencia, á D. Diego Vazquez, que lo ha sido de varias provincias, y de Zaragoza á D. Federico Sarra, que desempeña igual cargo en Toledo.

Tambien publica hoy la Gaceta los decretos nombrando en comision oficial de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion á D. Leandro Perez Cosío, gobernador civil de Murcia, y mandando proceder, dentro de veinte dias, á la eleccion de un diputado en Cortes en el distrito de Alcazar de San Juan, por fallecimiento del diputado electo D. Ramon Chico de Guzman.

Las obras que hayan de figurar en la exposicion de Bellas Artes convocada para 1.º de abril próximo, se recibirán desde el 6 al 15 de marzo de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

Por el ministerio de la Guerra se publica hoy en la Gaceta la narracion detallada de las operaciones ejecutadas por la division de Alava, reserva, segundo y tercer cuerpo, desde el 26 de enero hasta el 1.º del actual.

Han sido quemados estos dias en Valls, segun el Diario de Tarragona, grandes montones de cáñamo, y se persigue á los incendiarios, sin que hasta ahora haya podido dárseles alcance.

La formidable posicion de Santa Bárbara de Puente ha perdido hoy toda su importancia, pues nuestras fuerzas, en su avance sobre Oteiza, la han rebasado completamente.

Se ha habilitado en Elizondo un grandioso edificio para hospital. Se han colocado en él más de 300 camas y pueden colocarse más todavía si fuera necesario.

Dice una carta de Urdax que el general Martínez Campos se encontraba molesto estos dias por una neuralgia que le ha hecho pasar algunos malos ratos.

No es cierto que los diputados y senadores moderados hayan acordado aun reunirse, como hoy aseguraba un colega de la mañana.

No sería extraño que se fundara un Boletín del Ateneo de Madrid, donde tuvieran publicidad los trabajos de aquel centro.

Dice nuestro colega la Patria que si la disidencia constitucional se disolviera, sería para irse á confundir sus individuos con los que interpretan en el sentido más liberal el proyecto de Constitucion.

El Sr. Santa Cruz continúa enfermo.

Escriben de Bilbao que el dia 8 se hallaba en Borriç con su columna volante el jefe carlista Cervero.

Tambien dicen que los carlistas habian abandonado todas sus posiciones inmediatas á Elorrio.

Dice un periódico que estos dias se reparten en Tarragona con gran profusion hojas sueltas recomendando la unidad católica.

Segun los periódicos de Valladolid el arzobispo de aquella diócesis se encuentra enfermo, aunque no de gravedad.

Hoy recibimos de nuestros corresponsales las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:

Sierra de Leire, 6.
Al llegar á Ezco, pueblo sito en la falda de esta sierra, la columna de Salto (antes Delatro), los carlistas han incendiado el monte inmediato á Tiermas.

Ayer se decía que, acosados los faciosos por todas partes, y cerrada como está la frontera francesa, meditaban romper nuestra linea por la parte que les parece más débil y pasar al alto Aragón, para en todo caso internarse al menor peligro en Francia. Esto no pasará de ser una conjetura, pues hasta la fecha, lejos de aumentar las facciones de esta sierra y valle del Roncal han disminuido, y quedado reducidas á las rondas de Tilleria y Brontes.—R.

Vitoria, 9.
Con los batallones de Pontevedra y Badajoz y los regimientos de Cataluña, Numancia y Villarrobledo se ha organizado una brigada que manda Contreras, con objeto de recorrer la parte llana de la provincia de Alava y tener á la vez espedito el camino de Vitoria á Salinas.

En busca de estas fuerzas, y con el objeto de examinar detenidamente todas las posiciones que ocupan nuestros bravos soldados, he salido de Vitoria con direccion á Ullirani Gamba, desde cuyo pueblo he tomado la carretera que conduce á Mondragon. A poca distancia de este pueblo, en la estrecha hoz que dejan las montañas de la cordillera pirenaica para el paso de las aguas, he visto lo áspero y salvaje de aquellas alturas desde las cuales vieron los soldados de Córdoba volar las águilas á sus pies y pisaron las nieves de mayo (frase pintoresca de aquel general). Algo más allá se distingue la aduana de la provincia de Guipuzcoa, guarnecida, como todas las casas del camino, por nuestros soldados. Saliendo por un camino de carro (cuando no hay nieve), que un cuarto de hora antes de Salinas de Leniz conduce por terribles desfiladeros á la cumbre de un cerro llamado Marotraso, encontré una compania de ingenieros preparando materiales para la construccion de un fuerte que dominará una inmensa extension de terreno. Luego subí á un cerro más alto y avanzado, llamado Jarindo, que protege el campamento anterior, venciendo mil dificultades que se oponian á mi subida. Allí, en un centenar de barracas y media docena de tiendas de lona, se hallaba el batallon provincial de Pontevedra, sufriendo toda clase de penalidades.—A. TEJADA.

Vitoria, 11.
Hay comunicaciones directas por tierra con Bilbao y Zarauz. Se habla de grandes presentaciones. Los trenes circulan con puntualidad. Debo suplicar á la empresa que salga el tren de Vitoria á hora en que sea seguro el empalme con el de Castejón en Miranda. Me hago eco del vecindario entero. ¿Lo atenderá? Se hacen preparativos para recibir al rey suntuosamente.—TEJADA.

Aun no se sabe cuándo saldrá á campaña á S. M., puesto que, como repetidas veces hemos dicho, depende del tiempo y de la marcha de las operaciones.

En Cuba no ocurre novedad, segun telegrama de hoy.

Mañana, á las nueve de la noche, se reunen en la Presidencia los diputados de la mayoría, habiéndose convenido en hacer la citacion por medio de los periódicos.

El consejo presidido hoy por S. M. ha durado hasta las once, habiéndose hablado en él estensamente de la campaña. Despues se reunieron los ministros en la secretaria de Ultramar, tratando de diversos asuntos relacionados con la guerra y con el Parlamento, separándose á la una y media.

De Guernica escaparon muchos hombres al aproximarse las tropas, entre ellos todos los curiales, pero no se ha movido la familia de Iturzaeta, gobernador que era de Durango por D. Carlos.

Ha vuelto á quedar establecida la estacion telegráfica de Granollers, que, por disposicion anterior, habia sido suprimida.

En la linea de Estella solo tienen en la actualidad los carlistas seis batallones navarros y alaveses.

Los carlistas han fortificado nuevamente el paso de Villatuerta.

Dice el Noticiero bilbaíno, que al llegar nuestras tropas á Guernica pudo escaparse de una muerte segura el alcalde de Echevarri á quien los carlistas tenian preparado en la plaza para fusilarlo. Este alcalde fué en un tiempo acerrimo partidario del pretendiente.

El Siglo futuro, á propósito de nombres que no hemos citado, y de rumo-

res que no hemos admitido, nos dirige un suelto que dejamos sin contestacion por no vernos en el caso de imitar la destemplanza y virulencia de aquel periódico.

Ugarte, que mandaba las fuerzas carlistas de Alava, parece ha sido relevado por D. Carlos, sustituyéndole Cervero y á este Lizárraga, en el mando de la division de operaciones.

La suscripcion abierta en Cataluña para dar un testimonio de gratitud al general Martínez Campos, asciende ya á más de 30000 duros, sin contar con lo que hayan producido las provincias de Lérida y Gerona. La suscripcion abierta en Madrid promete tambien excelentes resultados y sigue abierta en la guanteria de Bach, calle del Caballero de Gracia, y en casa de Lorenzale, calle de Alcalá. La circular publicada por la comision de Madrid, compuesta del señor marqués de Monistrol, Sres. Feu, Caviglioli, Borrel, Girona y Arnús ha hallado excelente efecto.

En el consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado estensamente de la cuestion de candidaturas para las mesas de ambas Cámaras, y parece que se ha aceptado como candidatos para la presidencia del Congreso y del Senado, á los Sres. Posada Herrera y Barzanallana, y que se ha convenido en dar representacion en las candidaturas á las diversas procedencias que constituyen la mayoría, si bien para las vicepresidencias y secretarías el gobierno no se inspirará en la opinion de los representantes del país, conferenciando con las comisiones nominadoras que elijan las mayorías de ambas Cámaras en sus respectivas reuniones. El gobierno desea mostrarse en este punto tan deferente é imparcial como en todos sus actos.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del SERVICIO PARTICULAR POSTAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Cádiz, 10.

La tormenta que descargó en esta ciudad anoche, como ya le dije, fué como no se recuerda otra igual en muchos años.

El resultado era de prever, pues muchos edificios públicos y de particulares han sufrido accidentes de mayor ó menor consideracion.

Una manga de viento arrebató en su rápida carrera á más de 40 embarcaciones menores que estaban fondeadas en el muelle de la puerta del Mar, haciéndolas zozobrar, aunque sin desgracias personales por fortuna. Al mismo tiempo que esto pasaba en las orillas del muelle, una barquilla de la ronda de carabineros que hacia sus servicios por la bahía, tambien zozobró, dejando en el agua á los tres hombres que la tripulaban, los cuales fueron salvados por un individuo del mismo cuerpo que se encontraba en otro buque, y tuvo el suficiente valor y desinterés de meterse él solo en un bote para salvar á sus compañeros.

El aspecto de la bahía y el muelle era esta mañana desconsolador, pues los dueños de las embarcaciones volcadas hacian esfuerzos extraordinarios para salvarlas.

Las autoridades de marina, así como las fuerzas de carabineros de servicio en el muelle y todo el numeroso personal que se sustenta del ejercicio de mar, se han conducido con el mayor celo.

No hay desgracias personales que lamentar.

El tiempo ha mejorado mucho, si bien no ha desaparecido el temporal.

El vapor correo Mendez-Núñez no ha podido efectuar su salida hoy para la Habana á causa del temporal.

El vapor de guerra español Vulcano volvió anoche á esta de arribada, habia salido el dia 7 para Canarias.

Hoy ha sucedido en esta un lance que ha llenado de indignacion á todo el vecindario. Parece que un individuo, en un arrebató de ira contra su consorte, ha matado á su hijo, niño de pocos meses, arrojándolo contra el suelo.—II.

Barcelona, 11.

El premio mayor de la loteria ha caído en suerte á varios vendedores inscritos en el mercado de Santa Catalina de esta ciudad; de manera, que la fortuna, siempre loca, ha tenido un momento lucido, acariciando á una porcion de gentes á quienes vendrá de perilla la agradabilísima tarea de repartirse esa buena cantidad en metálico que se llama premio gordo.

—Contra lo que no se esperaba, dejaba de llevarse á cabo la expedicion carnavalesca desde esta ciudad á Alcalá y á la corte, aplazándose este viaje para el año próximo, en el cual es de esperar que España toda estará ya exenta de discordias civiles.

—Desde ayer, sigue descendiendo la temperatura.

—Se ha dado ya á la estampa el cartel-programa de los juegos florales de este año.—A.

No sería difícil que antes de decidir-

se nada respecto á la fecha de la salida de S. M. para el Norte, saliese algun comisionado á conferenciar con el general en jefe respecto de ciertos preliminares que se consideran convenientes.

Es probable que el general Azcárraga, subsecretario de Guerra, salga por unos dias de Madrid.

La Epoca, confirmando noticias nuestras, dijo hace pocos dias que los ministros que acompañarán á S. M. al Norte son los de Guerra y Marina.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que durante la ausencia de su magestad, no será difícil que alguno de dichos ministros venga alguna vez á Madrid, quedando el otro en tanto al lado del monarca.

Como habíamos anticipado, ayer se celebró en casa del Sr. Moyano la reunion de la junta del partido moderado histórico, habiéndose dado cuenta en ella de un gran número de adhesiones de provincias y de algunos millares de firmas que solicitan su adhesion á la exposicion pidiendo la unidad católica.

Se encuentra ligeramente indispuerto el subsecretario de Gobernacion, señor Barca.

Hoy han salido de Sevilla los restos de la malograda duquesa de Medinaceli, que deben llegar mañana á esta corte.

Se ha autorizado al brigadier Clavijo para hacer entrega del mando de la capitania general de las islas Canarias, y al mismo tiempo para que fije su residencia en esta corte.

El estado de descomposicion que se va notando en las filas carlistas, produce grande inquietud en sus mismos partidarios. Las frecuentes presentaciones y deserciones, los síntomas de rebelion en las huestes que manda Perula, quien se ha visto obligado por tal motivo á retroceder, y la actitud de muchos pueblos en cuanto los carlistas los abandonan, son datos que vienen á confirmar la creencia de que puedan contribuir á la terminacion de la guerra, tanto como el decaído de nuestro ejército, el cansancio del enemigo y la conviccion de que, tarde ó temprano, han de ceder al empuje de las armas liberales. Segun datos que tenemos por exactos, no sería extraño que los sucesos vieran á confirmar nuestros augurios, á pesar de la tenacidad de los más fanáticos.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 12 DE FEBRERO.

La Agencia Americana nos trasmite hoy los siguientes telegramas:

Paris, 12.
Dos candidatos bonapartistas se retiraron por Casteljarracin y Bourges, ante la candidatura de Buffet.

El Journal des Debats publica un extenso artículo relativo á la dimision de Renault, censurando fuertemente á Buffet.

Berlin, 12.
Han escrito á la Gaceta Nacional que si los acontecimientos exigieran una intervencion militar para localizar la insurreccion, Hungría pediría la ocupacion de Belgrado por el Austria, en tanto que la Puerta Otomana no consiguiera reprimir la insurreccion.

Bucharest, 12.
Se ha constituido nuevo ministerio bajo la presidencia de Catardji.

Nuestro apreciable colega el Imparcial ha sido mal informado en el asunto contencioso-administrativo referente á un funcionario del cuerpo administrativo de la armada, de que trata en un suelto de su número de anteayer.

El hecho, en puridad de verdad, es como sigue:
Fallo del consejo de Estado, ó sea del real decreto que lo aprobó.—Vengo en revocar el real orden reclamado de 19 de enero de 1872, y en disponer que don N. N. sea colocado en los escalafones del cuerpo, en el mismo lugar que ocupaba antes se dictarse aquella.

El gobierno, en su vista, y sin oír para nada á centro alguno consultivo de la administracion, circuló íntegro el real decreto sentencia, añadiendo: «Y el rey (Q. D. G.) se ha servido disponer de de alta en el cuerpo administrativo al ordenador de antigua organizacion don N. N. colocándole en los escalafones respectivos en situacion de cuartel que es la que ocupaba al dictarse la real orden revocada.»

La ejecutoria, pues, quedó felizmente cumplimentada, y de consiguiente caen por su base las apreciaciones de nuestro colega, suponiendo que el ministro de Marina se sobrepuso á la ley ó tuvo que pedir aclaraciones á sus dependencias para cumplir ó tergiversar lo que estaba muy claro y terminante.

La consulta al consejo Supremo de la Armada que indica nuestro apreciable colega, versó sobre otros particulares distintos del cumplimiento de la ejecutoria y nada tenian que ver con ella.

Hoy ha habido recepcion de familia en Palacio con motivo de ser los dias de la infanta Eulalia, hermana de S. M. el rey.

Desde anoche está siendo objeto de comentarios la eliminacion que ha hecho en la terna el tribunal de oposiciones á la cátedra de Hacienda, de un escritor conocido, cuyos ejercicios y cuyas obras merecieron del publico las más favorables censuras. Sentimos y lamentamos esto incidente que da lugar á acaloradas controversias hasta en los círculos políticos.

La fragata blindada Zaragoza irá á Cuba para relevar á la Arapiles.

La funcion dramática que se preparaba en el teatro de la duquesa de Híjar se ha suspendido por el luto de la jóven duquesa de Medinaceli.

Se ha concedido derecho á la plaza de San Hermenegildo al coronel de infanteria D. Francisco Diaz y Soler, y al coronel de la guardia civil del ejército de Filipinas D. Joaquin Chiquiri y Rivas, y á la cruz sencilla de la misma orden al teniente coronel de infanteria D. Federico Alonso Gasco, al comandante de infanteria D. José Cuesta y Rueda, á los capitanes de infanteria D. Mariano Borrás y Vallespi, D. Antonio Portillo, y D. Manuel Fernandez y Rodriguez, al teniente de infanteria ayudante de estado mayor de plazas D. Miguel Lopez Dieguez, al teniente de navio de primera clase D. Joaquin Carralada, y al capitán de la guardia civil D. Fernando García de Alcañiz.

Se ha puesto á la venta la traduccion de la obra del doctor Seraine, titulada Higiene física y moral de los niños, hecha por los Sres. D. Nicolás María Rivero y D. Antonio Espina, obra que por su utilidad deben adquirir las madres de familia.

El tribunal que ha de juzgar los ejercicios de los opositores á las plazas vacantes de oficiales de la clase de terceros del cuerpo de topógrafos, se compone: del Excmo. Sr. D. Carlos Ibañez, director general del instituto Geográfico y estadístico, como presidente; y de los Sres. Vallduy, Pizcueta, Modet, Sanchez y Massia, Bosch y Estéban.

Las solicitudes para tomar parte en dichos ejercicios se admitirán hasta el 20 del corriente.

Por el ministerio de la Guerra se ha significado al de Estado para la encomienda de Isabel la Católica, en permuta de un doble grado de coronel al capitán de Estado mayor del ejército D. Rafael Gomez de la Torre.

Ha sido nombrado director del instituto de Pontevedra D. Emilio Alvarez.

Hoy han llegado á Madrid: El señor marqués de Campo-Sagrado. El conde de Portugal Sr. Castro. El señor marqués de Mena. El señor marqués de Montevirgen. El gobernador civil de Leon. El diputado Sr. Alonso Vallejo. El señor conde de Benazua. El señor conde de Casa-Segovia. El Sr. Price. El obispo de Orihuela. El señor conde de las Cabezas. El Sr. D. Emilio Santos. El senador Sr. Ochoa. El diputado Sr. Herranz.

Entre los granizos que cayeron el miércoles en el muelle de Cádiz, durante la horrible tempestad desencadenada en aquel punto, hubo uno que resultó tener libra y media de peso. El huracan duró de tres á cinco minutos.

Por invitacion del señor director general del Tesoro ha visitado esta tarde el señor marqués viudo del Villar, como presidente de la Asociacion de propietarios de fincas urbanas de Madrid, los talleres establecidos en la planta baja de la direccion general de la Deuda, en donde se está haciendo la tirada de los títulos del empréstito nacional de 175 millones de pesetas. El señor marqués ha examinado detenidamente las complicadas operaciones que lleva consigo una emision de tanta importancia, quedando muy satisfecho del orden y actividad con que se llevan á cabo los trabajos, haciendo todo esperar que la tirada estará seguramente concluida para fines de marzo próximo.

Nos dicen de Vitoria que constantemente se reciben en dicha ciudad romesas de dinero de diversas provincias, que reconcentra en dicho punto la direccion del Tesoro para atender á las necesidades de la guerra. En Bayona aluyen tambien romesas de Paris con idéntico objeto. En una palabra, nuestro corresponsal nos asegura que todas las atenciones del ejército se hallan cubiertas con desahogo hasta fin de febrero.

Nos dicen de Cádiz, que durante la estancia en aquella capital del conocido banquero Sr. Sabater, ha celebrado una reunion con el ayuntamiento aproposito de cierto asunto de gran interés

para dicha ciudad y ha visitado al señor Marfiori en Santa Catalina, celebrando con él una larga conferencia.

Hoy ha despachado con el rey el señor ministro de Hacienda. Entre los documentos que ha llevado a la firma, algunos referentes a personal de aquel centro, figuran los dos que ayer anunciábamos concediendo honores de jefes superiores de administración a los que lo eran económicos de Sevilla y Valencia.

Continúan figurando, en opinión general, como candidatos probables para las vicepresidencias del Senado los señores marqués de Santa Cruz, Silveira (D. M.) y general San Roman, cuyos nombres hace días hemos dado ya a conocer en nuestras noticias. Para secretarios siguen indicando al conde de la Romana. Pero la verdad es que no se sabe lo que se acordará mañana en la junta de la mayoría.

No se indica aun el secretario que presentarán las oposiciones.

Esta tarde se ha celebrado en la dirección de Propiedades y derechos del Estado la subasta de desbroce, limpia y reparación de las acacias de Aranjuez, habiendo sido adjudicadas provisionalmente a los señores Monge y Alonso Garrido.

Hoy ha llegado a Madrid una comisión del ayuntamiento de Alcalá de Henares, compuesta de los Sres. Alonso de la Paz, alcalde; Monso, teniente de alcalde; Nieto, concejal; con objeto de gestionar el encabezamiento de consumos.

Hoy han sido recibidos por S. M., en audiencia particular, la señora condesa de Carlet, los señores marqués de la Puebla de Rocamora, D. José Fernández Jimenez, D. Jacobo Ulloa, D. José Lapazarán y unas 60 personas más.

Esta tarde se han reunido en el ayuntamiento de esta corte los tenientes de alcalde, habiendo tomado algunos acuerdos relacionados con las próximas fiestas de Carnaval.

El lunes regresará a Madrid el señor marqués de Sardoal.

Se cree que el Sr. Moyano, que ha presentado esta tarde su acta, será el presidente de edad en el Congreso.

La compañía de milicianos veteranos dará guardia en el Congreso el día de la apertura.

El 14 a las dos tendrá lugar la sesión preparatoria del Congreso.

Dos compañías carlistas del batallón encartado que manda y sostiene Encarizada, emboscadas en una ermita y una casa junto a Abadiano, quisieron acometer por sorpresa a fuerzas liberales; pero los recibieron con descargas de metralla que los causaron 31 baja, según dice una carta.

A S. M. el rey acompañarán al acto de la apertura de las Cortes, la alta servidumbre de palacio, los reyes de armas y comisiones de las clases de mayordomos de semana y gentiles hombres de casa y boca. Los carruajes de la comitiva serán ocho, de gala, con el correspondiente acompañamiento de la servidumbre de caballerizas.

El Banco de España ha solicitado del ministro de Hacienda la reforma de sus estatutos.

En Zaragoza se estaban encajonando esta mañana tres millones de reales con destino a Vitoria, y medio millón para el ejército de la provincia de Huesca.

En el tren-correo de esta noche ha salido para el Norte el señor marqués de Santa Genoveva.

Entre las personas indicadas con más insistencia para una de las vicepresidencias del Senado, se cuenta al señor Llorente, como ya hemos dicho.

Se habla del Sr. Vieites, ó de otro representante de la magistratura, para un puesto de secretario del Senado.

Se cree que uno de los candidatos para vicepresidente del Congreso será el Sr. Auriolas. Nuestros lectores recordarán que hemos hablado ya de los Sres. Elduayen, Hurtado (D. N.) y Escobar. El Sr. Hurtado fue ya vicepresidente en 1881.

Es probable que el diputado D. Celestino Rico tenga gran número de votos para una de las secretarías del Congreso, al lado de los Sres. Silveira y Cadorniga.

Hoy se ha reunido bajo la presidencia del Sr. Candau, el consejo superior de Agricultura para examinar las memorias remitidas por los secretarios de las comisiones de las provincias.

Están designados para secretarios de edad los diputados Sres. Ochoa, Guillón y marqués de Mirasol.

El día de la apertura, a las diez de la mañana, serán enviados al Congreso con el ceremonial de costumbre la corona y cetro que ha de colocarse al lado del asiento de S. M., y será entregado a los secretarios interinos por un jefe de alabarderos.

La reunión de la mayoría del Senado se verificará pasado mañana a las nueve de la noche en la presidencia para designar los candidatos de la mesa y la comisión de actas.

Desde Bilbao se han enviado a Santander 19600 kilogramos de salitre cogidos al enemigo en Amorevieta.

Por el distrito de Alcázar de S. Juan, vacante por defunción del Sr. Chico de Guzman, se presenta candidato el señor conde de las Almenas.

Se espera que llegue mañana a Madrid el señor duque de Montpensier.

No tiene fundamento la noticia que hoy publica el Imparcial suponiendo que el señor duque de la Torre marchará al extranjero. El general Serrano es posible que marche unos días a la Granja, regresando después a Madrid, y no ha pensado salir de España.

Esta mañana se han celebrado en la parroquia de San Sebastian las honras fúnebres por el descanso del alma del malogrado capitán Urbina. El templo estaba ocupado por una numerosa concurrencia.

El capitán general del departamento de Cádiz ha telegrafado al señor ministro de Marina lo siguiente:

«He visitado el vapor Alfonso XII, de la casa Lopez, y es indudablemente el mejor y mas seguro buque mercante que con todos los adelantos modernos tiene España. El dique tambien lo he visto; está muy adelantado y es obra que será de gran utilidad para la empresa, el comercio en general y la misma marina de guerra.»

Se ha concedido el grado de coronel, en permuta de un empleo de comandante al de estado mayor del ejército D. Genaro Ribot.

Se ha aprobado el regreso definitivo a la península del coronel del ejército de Ultramar D. Jacinto Leon y Barreda.

El general en jefe del ejército de la izquierda ha dirigido hoy desde Durango el siguiente telegrama al ministro de la Guerra:

«El tiempo bueno, y espero que seguirá. Continúan constantemente las presentaciones del enemigo. Los caminos, y especialmente los de travesía y flanqueos, están intransitables. El espíritu y salud de la tropa, inmejorables.»

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 13 DE FEBRERO.

La Gaceta publica hoy las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real orden resolviendo que la Obra pía de los santos lugares de Jerusalem debe gozar del beneficio de litigar como pobre en los pleitos que tiene ó tuviere.

Guerra.—Real orden aprobando el cuadro de la distribución de caballos sementales en las paradas provisionales que deben establecerse en la próxima temporada de cubición de yeguas. —Parte de las operaciones verificadas por el segundo cuerpo del ejército de la derecha para la toma de las posiciones y fuertes de Santa Bárbara de Oleiza.

Hacienda.—Real orden declarando impropcedente la demanda presentada por doña Maria Faleon y Abellano, contra la orden del poder ejecutivo de 9 de abril de 1876, relativa a la nulidad de la venta de la dehesa Nana, procedente de los propios de Hellin.

Gobernacion.—Real orden confirmando el acuerdo de la comision provincial de las Baleares, que declaró soldado a José Fuster y Serra.

El Siglo Futuro ignora cuáles son los procedimientos que nos obligan y por ego se deshace en denuestos propios del siglo pasado, no del nuestro. Si en vez de diatribas desde el primer día hubiera empleado formas más corteses, complacido hubiera quedado, que harías pruebas de imparcialidad y rectitud tenemos dadas; pero ni la forma en que nosotros nos hicimos eco de un rumor sin citar nombres, que otro periódico confesó ser ya muy antiguo, justifica la irascibilidad del diario en cuestion, ni este es más infalible que la opinion pública, ni hemos faltado a lo que debíamos cuando ya anteayer hicimos una aclaracion que para nosotros merecia más respeto que las agresiones de nuestro colega.

Se ha restablecido la comunicacion telegráfica directa entre Zaragoza y Barcelona y quedan abiertas desde hoy al público las estaciones de Cataluña, Aragón y Valencia que no funcionaban á causa de la guerra.

Segun nuestros informes carece de fundamento la candidatura del Sr. Bugallal para la presidencia de la comision de actas, que publicó anoche el Cronista, entre otras razones porque los presidentes de las comisiones las nombran estas al constituirse despues de elegidas, y porque el Sr. Bugallal está resuelto, segun nuestras noticias á rogar á sus amigos que le dispensen de pertenecer á ellas.

Los registradores de la propiedad, segun el Cronista, que han sido elegidos diputados, no podrán percibir los derechos de su cargo mientras desempeñen el de diputados.

Cinco hombres y dos mujeres se hallan detenidos en la cárcel de Alcalá, á disposicion del juez de aquel partido, por recabar fundadas sospechas de que sean los autores y cómplices del horrible asesinato cometido el día 2 de actual en la persona de doña Dolores Sanz y de cuyo crimen hemos dado cuenta oportunamente.

El emperador de Austria ha entregado 20000 liras para la suscripcion abierta en Italia para erigir en Custozza un osario en memoria de los que sucumbieron en 1848 y 1866 contra las armas austríacas. Los periódicos italianos expresan su gratitud por este acto de abnegacion.

Segun las últimas noticias recibidas de Méjico, los generales Diaz y Guerra han publicado manifiestos revolucionarios.

Probablemente será elegido presidente de la republica el general Diaz.

Inspira serios temores la enfermedad del cardenal Antonelli, pues el reuma amenaza invadirle el corazón.

Anoche fué detenido un jóven por llevarse un cuadro de valor del ministerio de Fomento.

Anoche á las ocho fué avisado el parroco de San Andres para que se llevara el Santo Viaticó á un enfermo de la calle del Aguilá, núm. 41, cuarto 2.º. El sacerdote acudió enseguida, pero al acercarse á la cama donde se hallaba el enfermo, notó que las ropas que cubrían á éste estaban llenas de sangre. Se llamó á los agentes de la autoridad, y resultó que estaba mortalmente herido de una puñalada en una ingle el enfermo llamado Pedro de Lambrijón, el cual dijo que ignoraba quien le habia herido y el lugar de la ocurrencia. En vista de todo esto fueron presos, por sospechas, dos hombres que habitan en la misma casa, por los guardias de orden público, despues de avisar á la casa de Socorro próxima. El herido parece que ofrecia pocas esperanzas de vida.

Anoche fueron presos dos hombres en la calle de la Lechuga, porque al ir otro á reclamarles cierta cantidad que debían, le amenazaron con un revolver.

Ayer tarde fué habido un niño recién nacido, abandonado en los terrenos que ocupaba la plaza de toros vieja.

Tomamos de un periódico: «Los carlistas enviaron desde el día 7 al 8 sobre San Sebastian 24 granadas, la mayor parte incendiarias, sin ocasionar ninguna desgracia personal ni daño de consideracion.»

Dice anoche la Epoca: «Las ternas para la cátedra de instituciones de Hacienda pública están firmadas, yendo en primer lugar el señor Piernas, sustituido que ha sido del señor Giner de los Rios, en segundo un hijo del marqués de la Merced, y en tercero el Sr. D. Fernando Mellado, antiguo y acreditado catedrático.

Hemos oido controvertir mucho estos acuerdos.

La Patria distingue entre la fusion de los elementos conciliadores y la conciliacion, como hoy existe. Los otros periódicos conciliadores defienden anoche la fusion de estos elementos.

Hemos recibido el primer número de el Economista Español, periódico ameno e interesante. Y el primer número de el Pasatiempo, periódico que entretiene. Les deseamos vida larga y feliz.

Anoche escribí unecolago siguiente. «Es casi seguro que con la apertura del primer Parlamento de la monarquía constitucion de D. Alfonso XII coincidirá un hecho de armas importante, combinado por los ejércitos en campaña.»

Anoche se estrenó en el teatro del Circo el drama original Rienzí el tribuno, que ha proporcionado un verdadero y legítimo triunfo á su jóven y bella autora la señorita doña Rosario Acuña. No por cortés galantería ni por la habitual benevolencia que caracteriza á nuestro periódico, sino por un deber de justicia, nos vemos obligados á confesar que muchos autores dramáticos envidiarían la discreta pluma que en su primera obra dramática se ha mosto ad tan atinada y vigorosa. El público colmo de aplausos en varias escenas á la autora, y la llamó á la escena al final del acto primero, dos veces en el segundo y seis al final del epílogo. Versificación fluida, correcta y levantada; originalidad y nobleza en los rasgos; verdad y consecuencia en los caracteres; profundidad y grandeza en los pensamientos: todo esto se halla reunido en el drama Rienzí, y quien lo ha escrito puede con mas práctica alcanzar un puesto envidiable en la dramática española. Reciba la señorita de Acuña nuestros mas sinceros plácemes.

La concurrencia fué tan numerosa como brillante. Gran número de hombres distinguidos en las letras, en las ciencias y la política ocupaban los asientos, y el bello sexo acudió, llamado por el natural deseo de contribuir al triunfo de la jóven autora. Entre otras familias de nuestra aristocracia, vimos á la de los señores duques de la Torre, que ocupaban tambien un palco. El Rienzí promete buenas entradas á la empresa, y la permitirá de seguro que muestre mas propiedad en el modo de presentarla.

Con estrordinario éxito se estrenó anoche en el elegante salon Eslava una revista de teatros, titulada El infierno á la española, original del Sr. Liern, con música del maestro Monfort. El público que llenaba las localidades aplaudió muchas veces los chistes en que la obra abunda y sus preciosas músicas, haciendo justicia tambien á todos los actores que en ella tomaron parte, principalmente á las señoras Ros-Jimenez, Ros y Dominguez, y los Sres. Mesejo Lopez y Arana. La revista ha sido pre-

sentada con lujo y propiedad, y creemos que la empresa obtendrá como se merece grandes resultados.

En el teatro de Variedades tuvo lugar anoche la primera representacion de un juguete cómico titulado El número 107, original de D. Manuel Matos, que fué llamado á la escena en medio de grandes y merecidos aplausos. La ejecución fué tan admirable como siempre lo es en el favorecido teatro de Variedades.

El día 3 del mes próximo empezarán los conciertos en el teatro del Príncipe Alfonso. La sociedad está ya ensayando muchos obras nuevas que ha recibido de Alemania.

Ya puede considerarse como terminada la epidemia tífica que durante algunos meses ha llenado las salas de presos del hospital general, habiendo sido combatida con tal suerte por los Sres. D. José Esquerdo, D. Javier Sartero y D. Pascual Candela, que solo se cuentan cuatro defunciones de los muchos que han sido invadidos. Parece tambien que por indicacion de los citados profesores, el cuerpo facultativo ha acordado recomendar á la diputacion provincial los dos practicantes que en el cumplimiento de su deber han adquirido tan terrible enfermedad, y que ha puesto en peligro sus vidas.

D. Juan Guelberto Nogués, juez de primera instancia cesante de uno de los distritos de Sevilla, ha sido nombrado en comision para Villanueva y Geltrú.

Dice anoche la Epoca: «La marquesa de Valdespina ha tomado casa en Bayona, circunstancia que conviene mucho tener en cuenta, pues es sabido que el marqués de Valdespina es uno de los más facerrimos defensores de D. Carlos.»

Se han remitido á la fábrica de pólvora de Murcia, segun dice un periódico, para que los utilice en la fabricacion, los 19620 kilogramos de salitre ocupados en Durango por nuestras tropas á los carlistas.

En la secretaria del Congreso iban presentadas 320 actas hasta las cinco de la tarde de ayer, y en el Senado 111.

No es cierto como dijimos anoche equivocadamente, que el Sr. Frontaura no acepte el cargo de gobernador civil con que ha sido agraciado. El Sr. Frontaura, por el contrario, está dispuesto á prestar sus servicios en el gobierno de Salamanca.

Se dice que doña Margarita ha amenazado á D. Carlos, si no se retira pronto al extranjero, con penetrar con sus hijos en territorio español, aunque caigan en poder de las tropas liberales.

En las sesiones preparatorias del Congreso y del Senado, se nombrarán las comisiones de diputados y senadores que han de recibir á S. M. y A. R. en el acto de la apertura de las Cortes.

No hay motivo ni protesto alguno que pueda justificar los rumores que ayer circularon con insistencia de que la guerra civil acabaria por un convenio.

La guerra civil no puede acabar sino por una derrota completa del carlismo ó por una sumision incondicional de las provincias rebeldes.

Así lo dice anoche un periódico ministerial.

Despachos de Singapore anunciaron ayer que salia la expedicion encargada de castigar al sultan de Joló. Entre los expedicionarios van españoles quefueron desterrados á Filipinas. Las tropas iban bien provistas de todo y muy entusiasmadas.

Han sido nombrados jueces de primera instancia: de Sacedon, D. Manuel Camacho y Gracian; de La Vecilla, D. Manuel Yuste; de Montanches, D. Pedro Jimenez y Perales y de Lucena, D. Rafael Rada.

Han sido trasladados á su instancia: D. José Manuel Villena, al juzgado de Alhama; D. José Alvarez Cid, al de Alcañiz; D. Faustino Ortega y Arnal, á Entrambasaguas; D. Celestino de los Rios y Córdoba, á Azpeitia; D. Mariano del Mazo, á Murias de Paredes; D. Ildefonso Tejerizo, á Bejar; y D. Juan Lopez Cuesta, á Igualada.

La Agencia Americana nos comunicó anoche los siguientes despachos telegráficos:

Bruselas, 12. El tribunal de apelacion ha confirmado la sentencia recaida en el asunto del Duchesne.

El rumor de la dimision de Aspremont Lyndén no se ha confirmado.

Nueva-York, 11. Ha sido otodado en tercera lectura el proyecto de ley relativo al camino de hierro del Pacifico.

Washington, 11. El Senado concede la suma pedida para la esposicion de Filadelfia.

Berlin, 12. El Consejo federal aprobará las modificaciones del Código penal, votadas por el Reichstag.

San Petersburgo, 12. La supresion del gobierno general de las provincias del Báltico no obedece á combinacion alguna política; es simplemente una medida administrativa.

La junta directiva del partido constitucional, se reunió ayer tarde en casa del ex-ministro Sr. Balaguer. Acordó su disolucion, resignando sus poderes á los diputados y senadores electos

y designó como candidatura aceptada por el partido, la de D. Cándido Martínez para la secretaria de la mesa del Congreso.

Los diputados y senadores electos de la provincia de Huesca, han llegado hoy á Madrid excepto el Sr. Esponera, que ha tenido que detenerse por asuntos de familia.

Han llegado á Madrid los diputados de la provincia de Jaen Sres. Zambrana, Zúñiga y marqués de San Miguel de la Vega.

El tribunal Supremo de Justicia ha anulado en casacion una sentencia de la audiencia de Valencia en pleito seguido entre D. Agustin Peris y otra contra el cura y clero de la villa de Aleira sobre interpretacion del testamento del presbítero D. Joaquin Peris, que ordenó una fundacion piadosa de 60 años á favor de la iglesia de su confesor, en su última enfermedad. Ha defendido al recurrente nuestro amigo el reputado jurisconsulto D. Manuel Danvila, y al clero demandado D. Manuel María Moriano.

De los periódicos de anoche: El Diario Español publica la nota diplomática del Sr. Fish, ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, sobre los asuntos de España en Cuba, nota que fué comunicada á los gabinetes europeos, y obtuvo de nuestro gobierno una contestacion digna, enérgica y basada en datos irrefutables, segun el Cronista de New-York.

La Política contestando algunas alusiones de la Iberia declara que es defensor estremado de la política del señor Cánovas del Castillo que tan prácticos y ventajosos resultados ha dado ya. La Nueva Prensa desea conocer los proyectos financieros que afectan al presupuesto vigente. La Epoca hace notar la alta respetabilidad de las Cortes que van á reunirse donde se encontrarán representadas por ilustres individuos, la política, la milicia y la aristocracia. La España combate á los revolucionarios franceses. El Tiempo lamenta como mal deplorable que asalte á todo empleado de alguna categoria una nube de pretendientes.

LA AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales:

Bayona, 12. Se han presentado á indulto 12 carlistas en Elizondo y 2 en Bayona. El general Martínez Campos ha recibido 500000 cartuchos que aumentan considerablemente los elementos poderosos con que cuenta.

Paris, 12. Segun la «Gaceta» de Colonia, órgano autorizado del Sr. Bismarck, está ha manifestando á un alto personaje que no enviará al cardenal Hohenloos á Roma ni trata de solicitar la intervencion del pontífice en los asuntos interiores de Alemania.

Muy pronto empezará los ejercicios de oposicion á la cátedra de filosofia del derecho.

El martes 21 discutirán en la academia de Jurisprudencia sobre las relaciones entre la Iglesia y el Estado los Sres. Moreno Nieto y Azcárate. Tienen turno para hablar despues de dichos señores los académicos Moret, Figueroa, Rodriguez y el segundo vicepresidente Sr. Bugallal.

Brevemente se sacarán á oposicion algunas plazas de médicos de la armada.

Dentro de breves dias se verificará la consagracion del arzobispo de Manila, Sr. Payo, cuyas bulas se han recibido ya en el ministerio de Estado.

Ha quedado construida la nueva línea telegráfica de Portugalete á Castro. El coche correo empezó ayer á prestar servicio de Durango á Vitoria.

Ayer salió del ministerio de Estado la estafeta general.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de guerra:

NORTE.—El general en jefe del ejército de la izquierda, desde Durango, manifiesta que el tiempo parece asegurado; pero los caminos, especialmente los de travesía y flanqueos, se encuentran intransitables.

El de la derecha espresa que continúa el deshielo lentamente, y que se les habian presentado ayer 11 carlistas á indulto en Dancharinea.

Tafalla 12 (11-28 n.) Guerra, 12 febrero (11-44 n.) General Primo Rivera. Ministro Guerra. Oteiza 12. Ayer se me han presentado cuatro individuos con armas del 4.º Navarros. Hoy nueve del 9.º, tambien con armas. Los disparos del enemigo desde Montejuerra no causan efecto en el campamento. Los nuestros todos se aprovechan en los pueblos que ocupan, incluso Estella.

El general encargado del despacho en Vitoria dá conocimiento de haberse presentado ayer á indulto 10 carlistas, la mitad con armas de individuos del batallon de Guías de Castilla, y un telegrafista.

El consolidado quedó en el bolsín de anoche á 18-3/4 fin de mes; y á 18-7/8 fin del próximo.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA á cargo de Julian Gonzalez.

me parece lo más sobranamente ridículo que yo conozco. Ya que los hombres que fallan. Ya que los hombres que fallan. Ya que los hombres que fallan.

EL PETRÓLEO.

No, señor: las mineras han nacido para no abandonar su casta ni el cuidado de sus obligaciones domésticas. Esas cosas que en los hombres de bien se encuentran en las mujeres, no necesitan más instrucción que la que en sus primeros años recibieron y la que su carácter les ha proporcionado.

El petróleo, que tanto consumo de petróleo se hace en nuestro país, es un producto que en los últimos años ha alcanzado a los límites de la explotación. Un poco de petróleo producido por término medio 750 barriles de petróleo diariamente.

La mujer no debe pertenecer a la vida pública. Su deber es el hogar. Su deber es el hogar. Su deber es el hogar.

Después del principio hay que haber un principio. Después del principio hay que haber un principio.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

Y al instante, las fricciones en seco y la administración de algunas cuantas gotas de agua empujadas a los lados, por inercias naturales, se desmenuzan en la espumosa de la espuma. Los derechos de aduanas se han elevado a la suma de 10.545.500 francos.

VIDA PRACTICA.

En los pueblos, lo mismo que en los individuos, la señal de que hay verdadera caridad es que no haya nada que se pueda hacer para el prójimo que no se haya hecho.

El comercio, que causa mucho dolor a las familias de las más pobres y distinguidas, se ama a los demás y a sus semejantes.

Esto, como es natural, honra a la dama, y como encuentra a su paso tantas facilidades, adquiere los objetos que le agrandan.

Los que desean saber cómo se puede vivir en el mundo, deben leer el libro de la vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

Hay en París setecientos cuarenta y cinco, más o menos, que se dedican a la venta de libros. Ninguno de ellos es un libro que sea una buena obra.

NOTICIAS SUELTAS.

San Cipriano, en Cartagena, los propietarios de la casa real de Baguer, que vivían por el Mediodía de España.

Una de las aparatos que ha servido en Málaga para las ejecuciones que han tenido lugar, sirvió para el medio de dar lugar a los diálogos, dedicados a esta revista.

Las que desean saber cómo se puede vivir en el mundo, deben leer el libro de la vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.

El gobierno de V. S. todos los episodios de su vida. Al momento de su vida. Al momento de su vida.